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ILUMINACION ARTIFICIAL:

100% Tecnología Led

Una buena iluminación hospitalaria implica un buen aprovechamiento de la luz 

natural siempre que sea posible y aplicar la luz artificial en las zonas y horas en 

que se requiera. Así mismo, añadir y utilizar un sistema de regulación de la 

intensidad lumínica favorece la creación del ambiente necesario. Es por ello, que 

el diseño del nuevo edificio HBQP permite que, 

por ejemplo, parte del piso -1 cuente con luz 

natural a pesar de estar en el subterráneo, 

gracias a sus patios interiores. Además, en su 

infraestructura cuenta con un edificio diurno, 

que permanecerá encendido sólo en este horario,

y una torre central con servicios 24 horas, para 

mejor uso de la energía. 

NUEVOS Y MEJORADOS ESPACIOS: 

Central de Alimentación

Comienza a tomar forma la Central de Alimentación, donde nuestros funcionarios 

realizarán las preparaciones exclusivamente para nuestros usuarios en un 

espacio mucho más adecuado, funcional, cómodo y con equipamiento de alto 

nivel. 



EXPECTATIVAS DE CAMBIO:

Gestión de la Información

Como Unidad de Gestión de la Información estamos muy ansiosas y expectantes al 

vivir este gran cambio que se viene para nuestro Hospital y a nosotras como Unidad, 

cambio que brindará tanto a los usuarios como a los funcionarios una mejor 

infraestructura, para poder llevar a cabo todas nuestras actividades y tareas.

Como equipo, deseamos que este cambio sea para mejor y que todas nuestras 

metas y proyectos se hagan realidad.



Este mes se desarrolló una importante reunión entre la Unidad de Odontología de 

nuestro establecimiento, representada por su Jefatura, Dra. Verónica Venegas y los 

Referentes de MINSAL, con el fin de presentar el Modelo de 

Gestión para el HBQP, y aunar criterios, lo que derivó en

contar con el apoyo del Referente Técnico de MINSAL 

de aquí en adelante. 

REUNION CON MINSAL:

Odontología

MINSAL VISITA HBQP:

Área de la Mujer y Neonatología

Durante este mes se realizó una importante visita al HBQP con el fin de unificar 

criterios que deben guiar la habitación del área de Matronería. Participaron 

Referentes de MINSAL, SSVQ, nuestros Referentes Técnicos y Unidad de Puesta 

en Marcha.

La visita comenzó desde la UEGO, donde se las dependencias de acuerdo al 

modelo de gestión elaborado por las referentes, continuando con el área de parto 

integral (salas SAIP), para terminar en el 5° piso, áreas de hospitalización obstétrica 

(puerperio/alto riesgo); se aprovechó de visitar las dependencias de UTI Neonatal. 

Los referentes hicieron sus observaciones y plantearon recomendaciones respecto 

del recurso humano. Se hizo énfasis en la necesidad de un 2° anestesista en turno 

para el hospital para así poder cubrir los requerimientos de la maternidad respecto 

de analgesia para partos y en el pabellón obstétrico (referentes MINSAL 

recomiendan tener 1 pabellón equipado las 24 horas para urgencias obstétricas).



GESTION DEL CAMBIO: 
Segunda Etapa “Conozcamos Nuestro Lugar de Trabajo”

Más de mil funcionarios se capacitaron en Gestión de Riesgo en Emergencias y 

Desastres, con la finalidad de que posean conocimientos técnicos sólidos para el 

manejo y planificación de respuesta ante estos posibles eventos 

en el HBQP. Este curso fue realizado en modalidad 

e-learning con el apoyo de referentes técnicos locales y 

del SSVQ. Se espera hacer una segunda versión para 

alcanzar el 100% de los funcionarios. 

Tenemos el agrado de informar que desde el día lunes 7 de junio, daremos inicio a la 

Segunda Etapa del “Programa Conozcamos Nuestro Lugar de Trabajo”, con las 

visitas al Nuevo Hospital, donde cada Unidad conocerá sus 

dependencias y flujos de desplazamiento, liderados por 

su Referente, con una actividad de Caso Clínico para 

facilitar el aprendizaje.  

Cada visita contempla 20 cupos multiestamentales por 

unidad, alcanzando el 80% del total de funcionarios de cada 

servicio. Se sugiere a las jefaturas tener funcionarios de back up 

(respaldo), para poder hacer uso de todos los cupos en caso de ausencias 

inesperadas. Agradecemos desde ya su colaboración y compromiso con esta 

importante actividad. 

EMERGENCIAS Y DESASTRES: 
Capacitación para el HBQP 

Cabe señalar que la aplicación de esta capacitación, se 

llevará a cabo dentro de las visitas guiadas del Programa de 

Gestión del Cambio “Conozcamos Nuestro Lugar de Trabajo”. 



OPINION CIUDADANA:

“Tu voz cuenta”

“Ninguno de nosotros es tan bueno como todos nosotros juntos”

puestaenmarcha.hbqp@redsalud.gob.cl    

Anexo: 333909 / Wpp: +56989211142

Karen Fernández Cortés,

Directora Colegio Bolonia, La Cruz.

“El HBQP traerá importantes beneficios a toda la comunidad, por su modernización, mejor 

equipamiento, aumento de prestaciones, mayor accesibilidad, que conlleva a una mejor atención 

de salud. Este nuevo hospital dará más seguridad a la comunidad por la proximidad. Es un 

avance muy importante en el aspecto social, pues una buena salud, 

con especialidades como salud mental y fisiológica, tendrá 

impacto en la conducta de las personas, beneficia el 

rendimiento y la sensación de tranquilidad; siendo un aporte 

en las gestiones educacionales, para las derivaciones de 

salud de nuestros niños y cubrir las necesidades más 

fundamentales de los estudiantes”.

Dr. Pedro Cordero Hodde, 

Presidente AMFU, HSMQ, Quillota. 

“Como parte de esta comunidad, nos encontramos expectantes frente al inminente traslado al

Biprovincial. Nos aprontamos a despedir al viejo San Martín, con la esperanza de estar en la 

nueva casa hospitalaria; que, sin duda cumple con estándares según necesidades de la 

medicina moderna, tanto para nuestros pacientes, como para todos

los que ansiamos trabajar en sus dependencias. Esperamos un

último esfuerzo del Estado de Chile, que permita trasladarnos

con un presupuesto ajustado a las necesidades que este

reto incluye y con los funcionarios necesarios, para 

funcionar en óptimas condiciones y para cubrir las evidentes 

brechas que, en estos aspectos hoy se presentan”.

Marta Zamora Acosta,

Presidenta Junta de Vecinos Peñablanca, Cabildo.

“La noticia de que el Hospital Biprovincial será pronto entregado nos llena de esperanzas, pues 

dicho recinto facilitará el acceso a la atención de especialidades a nuestra comunidad de la 

provincia de Petorca. Cabe destacar que, los pacientes no se

tendrán que trasladar a otras ciudades para acudir por un 

tratamiento. El HBQP nos queda a 2 horas de traslado, que 

significa también abaratar sus costos. Estamos 

tremendamente agradecidos por esta gestión que ira en 

ayuda de muchos pacientes”.


